



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 28 de abril de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** El Heraldo de México, Crónica, Ovaciones, Reporte Índigo, El Sol de México, Milenio, El Universal, Publímetro, Excélsior.

## **Prevén retorno a actividades/El Heraldo de México**

Este fin de semana podría reanudar sus actividades de manera cotidiana" el presidente López Obrador, luego de ausentarse por convalecer de COVID, aseguró el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. "Está recuperándose totalmente del COVID, seguramente antes del fin de semana ya reanudará sus actividades de manera cotidiana", dijo ayer en Palacio Nacional, al encabezar por quinto día consecutivo la mañanera. El secretario también acusó a opositores y seudoperiodista" de haberse aprovechado de la salud del presidente para lanzar una campaña "mezquina" y de odio en su contra, en la que inventaron que sufrió una embolia o un infarto cerebral. Señaló que el propio López Obrador acalló los rumores al grabar un video y subirlo el pasado miércoles a redes sociales, en el que da testimonio de su salud.

## **Apoyan a diabéticos/El Heraldo de México, Crónica, Ovaciones**

El Imss desarrolló un sitio web y una aplicación para teléfonos celulares con la cual se promueve la interacción entre pacientes que padecen diabetes y profesionales de la salud, con el objetivo de lograr un mejor control de glucosa y los principales indicadores de este padecimiento. Investigadores, epidemiólogos, médicos especialistas, nutriólogos, gestores en tecnologías de la información fueron los encargados de desarrollar la estrategia "Entiendo mi Diabetes".

## **Niñez entre amenazas y deudas/Reporte Índigo**

Además de que México encabeza las listas de violencia infantil a nivel mundial, las instituciones que deberían protegerlos les han dado la espalda y los tienen en el olvido. Este Día del Niño hay pocas razones por las cuales los menores de edad pueden celebrar. Además de que México encabeza las listas de violencia infantil a nivel mundial, las instituciones que deberían protegerlos les han dado la espalda y los tienen en el olvido pesar de que legalmente la niñez está protegida y blindada ante cualquier amenaza, en México, es uno de los sectores más golpeados por la violencia tanto en casa como en las calles. Por su parte, la OPS, advierte que uno de cada dos menores de edad de entre 2 y 17 años padece algún tipo de violencia. (...) Pese al difícil panorama, las instituciones que deberían proteger a los menores de edad están siendo debilitadas o desmanteladas. Luego de que el Gobierno federal anunciara su propuesta para que el Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes desapareciera y fuera absorbido por el Sistema Nacional para el DIF, organizaciones de la sociedad civil acusaron que esto representaría el peor escenario para las infancias y una degradación de los derechos de la niñez.

## **Desmantelan la atención a la infancia/El Sol de México**

Organizaciones civiles y empresariales advirtieron que el gobierno del presidente López Obrador busca debilitar la política de atención a la infancia con la propuesta de desaparición del Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna) y pasar sus atribuciones al DIF. Paulina Amozurrutia, directora general de Unión Mujeres dijo se que trata de un "debilitamiento de las instituciones que defienden la niñez como es el caso del Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes y el hecho de que desaparezca este organismo y que se integre como una unidad administrativa al DIF, pone a la infancia en una situación vulnerable".

### **Dan “terapia motivacional” contra adicción al fentanilo/Milenio**

Charlas dirigidas por especialistas y tratamiento farmacológico es parte del combate al consumo de ese opioide en México. Reportaje para el combate al consumo del fentanilo en México, el gobierno federal propone “terapias conductuales” y “entrevistas motivacionales”. De acuerdo con el reporte “¿Qué dice la ciencia del fentanilo?”, elaborado por la Secretaría de Salud y la Conadic, también se establece un tratamiento farmacológico basado en buprenorfina y naltrexona. El primero, detalla, es un agonista opioide que reduce el craving es decir, el deseo de consumir una sustancia y el síndrome de abstinencia. Mientras que la naltrexona bloquea la acción del fentanilo. Por su parte, la naloxona es administrada en casos de sobredosis por opioides, incluido el fentanilo, debido a que revierte sus efectos al recuperar a las personas de la depresión respiratoria.

### **12 estados no superan golpe de la pandemia/El Universal**

Debido a que la recuperación de la crisis generada por la pandemia en México ha sido desigual, al cierre del año pasado había 12 estados del país que no habían logrado superar su impacto, de acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal, publicado ayer por el Inegi. El desempeño productivo de esas entidades está relacionado con su vocación económica, estimó Héctor Magaña, coordinador del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tec de Monterrey. Si esos estados están ligados a la manufactura de exportación, su recuperación ha sido más rápida, y en el caso contrario están los que tienen una vocación de servicios han sido más lenta, explicó. Sin embargo, los casos de Campeche y Aguascalientes son la excepción.

### **CDMX prende alertas ante los despidos de embarazadas/Publímetro**

Las mujeres son el grupo poblacional más discriminado en la Ciudad de México al concentrar el 51.47% de las quejas por presuntos actos de corrupción durante 2022, revela el Informe de Atención 2023 del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la CDMX (Copred). Por quinto año consecutivo, las capitalinas fueron las que presentaron más quejas ante el Copred por presuntos actos de discriminación con 488; seguidas de la población LGBT+ que registraron 263; personas con discapacidad 182; los niños y niñas con 85; los adultos mayores, 54; y personas que viven con VIH/SIDA. El Copred informó que durante 2022 las condiciones de salud (40), discapacidad (25), embarazo (18) y orientación o preferencia sexual (12) fueron los principales motivos de discriminación en la capital.

### **Lanzan campaña vs. infarto cerebral/Excélsior**

El presidente de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Emmanuel Reyes, de Morena, inauguró la Campaña Estrategia Camaleón, cuyo principal objetivo es dar a conocer los síntomas de un infarto cerebral. El diputado federal advirtió que el infarto cerebral es una enfermedad común que, de acuerdo con la OMS, afecta a 15 millones de personas. “El infarto cerebral ocurre cuando una arteria del cerebro se obstruye o se rompe, lo que provoca la falta de oxígeno y nutrientes en la zona cerebral afectada. Esta falta de oxígeno puede ocasionar daños permanentes en las células cerebrales, lo que puede tener graves consecuencias para la salud y la calidad de vida de las personas”, expresó.

### **“México requiere más vacunas bivalentes”/Ovaciones**

Las vacunas bivalentes contra la covid han demostrado eficacia contra las variantes nuevas del SARS-CoV-2, pero falta aumentar su disponibilidad en México y Latinoamérica, señalaron especialistas. Durante una conferencia de prensa, Asofarma, socio comercial y distribuidor de Moderna en México, presentó los avances más recientes de sus investigaciones sobre el desarrollo de vacunas bivalentes contra el SARS-CoV-2 entre las que destaca un biológico que, con una sola aplicación, podría proteger contra influenza y covid. “Sabemos que consistentemente la vacuna bivalente es superior”, dijo el científico Rolando Pajón, uno de los creadores del biológico contra covid de Moderna y agregó que tienen diversas ventajas, entre las que están una alta eficacia y protección.